

La Voz de Menorca

Número suelto . 5 céntimos

Número atrasado 10

DIARIO REPUBLICANO

Año XII.— Número 4.314.

Suscripción

En la isla al mes. . . Ptas. 1'50
Resto de España. . . " 1'75
Extranjero. " 2'50

MAHON, VIERNES 24 AGOSTO 1917

Redacción y Administración:

CALLE NUEVA.—Teléfono 160.

CUENTO

EL DESEO

No había luna. En el cielo, obscuro de intensa obscuridad, sólo parpadaban algunas estrellas, semejantes a ojos enigmáticos que hacían guiños de burla a quien las miraba. Negro estaba el mar, batiendocó rabia contenida los costados de la vieja barca, y entre los pañascos de la playa rugía por veces el viento, lúgubre y retador.

Acurrucado en la escotilla, Pachuco esperaba al patrón. Se irían antes de amanecer, aunque el día no se preparaba muy bueno. ¡Bah! No le asustaba ni la rebeldía de las olas ni la mala intención del viento. Se conocían. Como que se había criado en el agua y la quería más que los peces...

Intentó dormir. Imposible. Estaba nervioso, febril. No podía olvidar su tesoro. Allí, cerquita de su corazón, palpitaba, como si tuviese una vida que lo animase, como si tuviese un alma... ¡Cuántos afanes le había costado adquirirlo! Desde que lo vió por primera vez en el escaparate refulgente de luz, hasta que logró hacerse dueño de él, ¡cuántas amarguras!

El codiciado reloj era su único sueño. Lo veía, dormido, en las cortas horas del descanso; lo veía, despierto, en todas partes: en la esmeralda susurrante de las olas, entre las mallas renegridas de las redes, sobre el ful purpúreo de las nubes crepusculares... El reloj anhelado aparecía siempre rutilando entre destellos argentados, con su esfera primorosa, donde los números se destacaban con gentil bizarría, con gallarda majestad, y las manecillas, coquetonas y traviesas, iban señalando amables las horas.

¡Feliz el mortal que pudiese poseer tal tesoro! Para él, para el pobre Pachuco, para el marinero desdichado, estaba prohibida esa ventura.

¿Prohibida? ¿Y por qué? Tuvo un momento de rebeldía. Se encrespó como las olas cuando el viento las azota cruel, vislumbró allá entre las nieblas de su ignorancia un algo indefinible, que no supo llamar injusticia, y se juró, animado por un acceso de soberbia furiosa, que el reloj sería suyo.

El deseo lo atormentaba, arañándolo, punzándolo con sus insidias. Aumentaba la belleza del objeto codiciado, ponderaba sus méritos, inspiraba el temor de perderlo...

Empezaron entonces las privaciones, las angustias para restar todos los días una moneda al miserable jornal, para ir reuniendo gota a gota el caudal que necesitaba, el rescate de aquel cautivo del escaparate radiante de luz...

Y pasaron muchos meses, un año, dos años... ¿Quién lo sabe? El no podía darse cuenta de la duración de tal agonía, que se le antojaba eterna. Pero llegó un día, el día soñado, el día de la redención, en que pudo contar, ¡por fin!, las treinta pesetas que harían su dicha. Sintió una loca alegría, dió por bien empleados todos los sinsabores padecidos y se vió ya dueño del amado reloj.

Mas en aquel instante pasó por su alma una nube que ensombreció su regocijo... Vió a la madre dolorida, fatigada, enferma de tanto trabajar, y a los cuatro hermanillos andrajosos y canijos. ¿Cómo dejarlos así? ¿Cómo gastar tanto dinero en un capri-

cho, cuando con esas pesetas podían arreglarse aquellos pobrecitos para el próximo invierno?

La madre necesitaba, por lo menos, un refajo y un mantón. Los pequeños, unos trajecillos que los abrigasen un poco. ¿Y quién podía dárselos? No tenían más amparo que Pachuco desde la trágica noche en que el padre, el rudo luchador, que había vencido en cien tempestades, pereció bajo la furia del mar, de su amigo, de su protector de antes, que lo había traicionado cruelmente. Aun creía recordar los lamentos desgarradores de la infeliz viuda, que de rodillas en la playa, combatida por la lluvia, azotada por el huracán y amenazada por los rugidos amedrentadores del monstruo, se abrazaba, loca de dolor, al cadáver del amado e increpaba duramente al cielo.

Sentía escalofríos de terror al pensar en el espantoso drama que llenó de luto la choza humilde donde antes reía el amor.

Fué Pachuco desde aquella triste fecha el sostén de la familia: débil sostén, que ni con la ayuda constante de la madre—que también trabajaba de firme—, lograba que la casa marchase sin tambalearse.

La miseria los acechaba siempre, y de cuando en cuando les elevaba sus garras burlonas. ¿Y era justo que él derrochase tanto dinero, ¡una fortuna!, en una joya que no era indispensable, cuando en su casita se carecía de todo?

Vaciló, tembloroso. ¿Qué hacer?... Y el deseo, más fuerte, más insinuante, susurró en su oído frases dulces de halago, encantadoras promesas, divinas mentiras, que encendían su cerebro y alborotaban su corazón ingenuo y mozo.

Venció el deseo, y el reloj fué suyo. Cuando, trémulo de emoción, lo estrechó en sus manos, Pachuco el marinero creyó soñar. ¿Sería de veras suyo? ¿No se trataría de una pesadilla engañadora?

Pero no; allí estaba entre sus dedos, rico y hermoso, deslumbrándolo con su magnificencia. ¡Qué dicha tan grande! ¿Qué dirían sus compañeros al verlo? ¿Y qué diría el patrón? El suyo no valía ni la tercera parte, y estaba tan orgulloso con él... Buena envidia le daría.

Lo abrió, lo cerró, intentó darle cuerda, aunque ya la tenía, lo examinó minuciosamente y, por último, lo guardó como un avaro, envolviéndolo antes en varios papeles.

Sonriendo gozoso corrió hacia la casucha y contó a su madre lo que había hecho.

La pobre mujer lo miró con asombro, temiendo que su hijo se hubiese vuelto loco. Pero no turbó su alegría con ningún reproche. Sólo tuvo un gesto de amargura, que no pasó inadvertido para el muchacho, y que se le clavó en el alma como dardo agudísimo.

Los chiquitines lo rodearon curiosos, asustándose al oír el misterioso tic-tac; pero atraídos por el encanto de un objeto para ellos tan nuevo y tan raro.

Hubo admiración y envidia entre los camaradas y hasta despertó una sorda ira en el patrón, que se consideraba humillado porque su reloj valía mucho menos que el de aquel atrevido rapaz que estaba a sus órdenes y que, por lo visto, pretendía dárselas de señorito, aparentar más que sus compañeros y hacerlos reventar de envidia.

Todo esto disgustó a Pachuco y

aminoró su entusiasmo. Y además, la verdad, empezó a fijarse en que había exagerado acerca de los méritos del reloj. No era tan maravilloso como lo juzgó, ni cosa tan extraordinaria como se había figurado. Y respecto a su utilidad... Hasta entonces había pasado muy bien sin él. Conocía perfectamente la hora por el sol, y maldita la falta que le hacía el adminículo que había comprado para saber cuando era mediodía.

Sin confesárselo, casi empezó a encontrar defectos a su ídolo, y poco a poco se fué diciendo que no le gustaba tanto como el primer día. Su deseo le había engañado, excitando su fantasía y dando maravillosas apariencias a un chisme vulgar.

Y sobre la decepción que se iniciaba, el remordimiento alzabase triunfante y atormentador. «Tu madre y tus hermanitos, haraposos, muertos de frío—le murmuraba, ensañándose en la tortura— y tú luciendo un objeto que para nada necesitabas.»

No podía dormir.

Aquella noche, más que otras veces, las palabras de fuego le quemaban el corazón. Y se llamaba culpable, se echaba en cara lo que suponía una vileza, y maldecía, febril, el momento en que había adquirido el «tesoro».

En el delirio de su excitación llegó a suponer que el reloj, el tan adorado reloj, era un brujo que se había entremetido en su vida para convertirla en infierno.

—Sin él, antes de tropezarlo en mi camino, era yo tan feliz, viviendo tan a gusto. Luego, desde que lo topé, todas fueron angustias y ansias. ¡Que el demonio lo coma! ¿Vale, por un acaso, los afanes que m'ha costao?

Y nervioso, presa ya de la fiebre, sacó el tesoro de su escondite, subió de un salto a cubierta, se acercó a la borda y lo arrojó con rabia a las aguas negras, que lo tragaron indiferentes, sin dejar de canturrear su melodía monótona y brava.

SARAH LORENZANA.

CASINO RECREATIVO PAZ Y UNION

SAN LUIS

Calle de San Luis, número 60.
Durante los próximos días de fiesta se servirán en este local gran variedad de comidas, licores y refrescos.
Se servirán también ricos helados. La cocina a cargo del pulcro cocinero Angel Fuentes.
Servicio esmerado. Precios económicos.

RESTAURANT EN SAN LUIS

El vecino pueblo de San Luis, promete en las próximas fiestas, hallarse muy concurrido; el incansable Benito Pons, tendrá engalanado, con arcos de follaje el pequeño trayecto de su Restaurant en donde se hallarán toda clase de comidas y refrescos, incluso helados, a precios económicos.
Hay en el establecimiento un delicioso patio cubierto con guirnaldas de flores naturales en combinación artística y de buen gusto.

CRONICA LOCAL Y GENERAL

Del puerto

Esta mañana a las ocho ha llegado el vapor «Monte Toro», procedente de Barcelona. Saldrá mañana para el puerto de procedencia.

—Continúa todas las tardes en el puerto el entrenamiento de las tripulaciones de las traineras en las que van bellas y simpáticas señoritas.

La regata ha despertado mucho entusiasmo y creese será reñida.

—Como de costumbre ha salido esta mañana el torpedero número 13 para efectuar un crucero por la costa.

Enfermedad de los fumadores

Los fumadores empedernidos suelen padecer enfermedades de la visión, entre ellas la *ambliopia noctica*, que produce la ceguera nocturna, la visión nebulosa, la no visión de los colores rojo y verde, causa de algún desastre ferroviario por padecer los vigías esta enfermedad. El aparato respiratorio sufre sus fatales consecuencias, las rinitis irritativas, la tos pertinaz, y en ocasiones bronquitis.

El aparato digestivo también es susceptible de enfermar por el abuso del tabaco, la salivación se hace más intensa, viéndose el fumador obligado a escupir con frecuencia, o a tragarse la saliva cargada de nicotina. El apetito disminuye y las digestiones se hacen penosas.

El corazón aumenta sus latidos como protestando de la acción mala del tóxico. La inteligencia se embota, pudiendo en ocasiones venir la *amnesia* a pérdida de la memoria.

Servicio de serenoes

Efecto sin duda del calor una pareja de tórtolos se excedió esta madrugada en sus coloquios, hasta el extremo de que el enamorado galán resultó herido.

A las tres de la mañana los serenoes condujeron a la farmacia del señor Narváez, calle de la Arravaleta. Ella, que por lo visto resultó ilesa, fué conducida también por los vigilantes municipales nocturnos al cuartel de prevención.

Cédulas y contribuciones

El día 31 del presente mes termina la segunda y última prórroga para el pago voluntario del impuesto de cédulas personales del correspondiente año.

Terminado dicho plazo, será decretado por el señor Tesorero de Hacienda de la provincia, el único grado de apremio contra los morosos, consistente en un recargo del duplo del valor de las cédulas.

El próximo día veinticinco dará principio al segundo plazo de cobranza de las contribuciones del tercer trimestre, terminando el día 31.

El traslado del ex-zar y su familia

Los periodistas han dado detalles del traslado de residencia del ex-zar y su familia.

La residencia de Tsarkoieselo llegó a considerarse como un importante centro contrarrevolucionario y se comprobó que el ex-Soberano recibía correspondencia clandestina.

Después de los sucesos del 16 al 18 de Julio, el Comité obrero se mostró

partidario del alejamiento de Nicolás II y su familia.

El presidente Kerenski estuvo yendo o Tsarkoieselo para ultimar los detalles del viaje, siendo autorizados 50 criados para acompañar al ex-zar.

Soldados afectos al Gobierno fueron designados para la escolta. Nicolás II y su familia se trasladaron en automóvil hasta la estación, estando formadas las tropas en el trayecto para evitar cualquier incidente o fuga del ex-Soberano.

El ex-zar iba triste, cabizbajo y denotaba su rostro fuerte contrariedad. Llevaba uniforme caki, sin armas.

Kerenski le acompañó hasta el vagón, donde le dió cortésmente la mano para que subiera al estribo.

Poco después marchó otro convoy con los servidores y los equipajes.

DR. LLORENTE

DE SANIDAD MILITAR

Especialista en enfermedades de Garganta, Nariz y Oídos

CONSULTA DIARIA.—De 5 a 7, excepto los días festivos.

Cos de Gracia, 12.

Liberales y conservadores

El liberalismo es fe, entusiasmo, optimismo. Todos los jefes liberales han sido grandes creyentes, espíritus llenos de confianza en sí mismos y en sus ideologías generosas. Lo ha sido Washington, como lo fué después Glatstone, y ahora Lloyd George. Lo fué, en la hermana Italia, Mazzini, aquel gran iluminado. En España, el movimiento liberal del último siglo es como una revelación, que tiene su profeta en el español más grande de la época: Castelar.

La política conservadora es pesimista, escéptica. Su filosofía es el positivismo, no en cuanto reacción contra los excesos de una metafísica delirante, sino en lo que tiene de pacifismo grosero y vulgar.

Castelar es el optimismo liberal. Es la fe en la humanidad y en la Patria. Cuando no gobierna y trabaja en su gabinete, piensa en los grandes movimientos emancipadores y estudia las épocas que señalan una nueva fase de la civilización en los cinco primeros siglos del cristianismo, la reforma religiosa, el descubrimiento de América.

Cánovas es el pesimismo y el escepticismo conservador. Como historiador, sus asuntos predilectos son las épocas de decadencia. Estudia a España bajo los Austrias, las miserias de la Corte de Carlos II. Cánovas no tiene fe en su Patria ni en su raza, esa prodigiosa raza latina.

DEPÓSITO DE CALZADO

Plaza del Príncipe, número 14 (frente a la Iglesia del Carmen). Siempre hay elegantes surtidos de calzados para señora, caballero y niños a precios reducidos.

Noticias cortas

La música municipal dió anoche en el paseo de Isabel II la serenata anunciada.

La concurrencia fué numerosa.

Según anuncia la Empresa del Teatro de Verano volverá mañana al escenario del mismo la bella y gentil

SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA

Continua con éxito la ofensiva italiana ganando gran botín.- Nuevas ventajas de los aliados en Occidente.- Reñidas luchas en Verdun.

Conferencias depositadas el día 23 a las 6-15, (recibida con retraso) y a las 23-40.

Después de la huelga

La situación política

Donativos

Barcelona.—El obispo ha ofrecido dos mil pesetas para socorrer a las víctimas de la fuerza pública.

El marqués de Comillas ha encabezado la suscripción a favor de las tropas con veinte y cinco mil pesetas.

Detención y proceso

El diputado provincial señor Perera ha sido recluso en el castillo de Lérida.

A la puerta de la cárcel de Barcelona han sido detenidos algunos individuos que se fingían agentes de la autoridad a fin de poder hablar con los presos.

En La Coruña han sido detenidos los concejales republicanos.

Madrid.—Por estar procesados han sido suspendidos en el cargo los concejales señores Besteiro y Largo Caballero.

Desmiétese que haya sido detenido un diputado catalán cerca de la frontera.

Notas políticas

Barcelona.—El señor Giner de los Rios, republicano-radical, dice que no es cierto que piense retirarse de la política y que continúa al lado del señor Lerroux.

Tampoco es verdad que se hayan roto las relaciones entre los parlamentarios de la Asamblea.

Estos han felicitado al señor Alcalá de Barcelona por el comportamiento y actitud que observó con motivo de los recientes sucesos.

Se han pedido créditos para ampliar el personal de correos.

Se dice que el viaje del señor Dato a Santander obedece al objeto de recabar el decreto de disolución.

Reaparecen muchos periódicos.

Se dice que en breve se ordenará que cese el estado de guerra.

Contra el alza del trigo

Barcelona.—El Gobernador ha recibido un telegrama circular del ministro de la Gobernación, manifestándole que el Gobierno se preocupa del precio del trigo y que impedirá se acentúe el alza iniciada, y que considera debida, más que nada, a manejos de los especuladores.

A este fin encarga el ministro a los gobernadores ordenen a los alcaldes de los pueblos de las respectivas provincias aforen las existencias de trigo, con separación de la cosecha actual del remanente del año anterior, y expresen la cuantía del consumo.

El ministro dispone que todos estos datos se le envíen telegráficamente, pues el Gobierno está decidido a poner en práctica sin demora medidas que confíengan la subida del precio del trigo.

La guerra mundial

EN LOS FRENTES

La batalla de Verdún

Paris 22.—La nueva ofensiva de Verdun ha sido iniciada en un frente de 17 kilómetros y medio extendiéndose desde el punto del bosque de Avocourt, en la orilla izquierda del Mosa, hasta la región de Bezonvaux, en la orilla derecha.

Según el crítico militar del *Petit Parisien*, fué dada la orden de la ofensiva por el general Guillaumet, del segundo ejército, en presencia del ministro de la Guerra, M. Painlevé, y el ministro de armamentos francés, monsieur Albert Thomas y del generalísimo francés.

A las cuatro y media de la mañana, después de una preparación de artillería que según la declaración de los prisioneros alemanes nunca ha sido tan intensa en el frente occidental desde que comenzó la guerra, las tropas del segundo ejército se lanzaron al ataque bajo la protección de un fuego de artillería formidable, que durante el tiempo de la lucha ejecutó tiros de destrucción de una precisión maravillosa.

Comunicado inglés

Londres 22.—Mantenemos al Sur y Oeste de Lens las posiciones conquistadas ayer mañana en las proximidades de la población y hemos efectuado en algunos puntos nuevos progresos.

Al Norte y Noroeste de la misma ciudad, después de un violento combate, durante el cual nuestros fuegos de infantería, ametralladoras y artillería han contenido fuertes contraataques, hemos también realizado avances más allá de las posiciones que ocupamos el 15 del corriente.

Esta noche ha habido gran actividad de ambas artillerías al Este y Norte de Iprés.

Comunicado en Oriente

Paris 22.—El enemigo ha intentado, durante la noche, dos fuertes reconocimientos, uno hacia Staracima y otro al Norte de Monastir, siendo rechazados.

Nuestra artillería ha ejecutado tiros de destrucción.

Ha habido gran actividad de aviación por una y otra parte.

Los aliados han bombardeado con buen éxito los campamentos del enemigo.

En la región de Carpari, a quince kilómetros al Noroeste de Monastir, han sido derribados tres aviones enemigos.

Nota italiana

Roma 23.—La batalla continúa sangrienta en todo el frente.

Al Norte de Gorizia se desarrollaron los combates todos en nuestro favor, a pesar de la resistencia del enemigo y el dificultoso terreno.

Al Sur se puede decir que la lucha se ha localizado.

Nuestras tropas realizaron nuevos progresos, venciendo cuantos obstáculos se les oponían y manteniéndose en todas las posiciones conquistadas.

Al igual que en luchas anteriores, desarrollaron nuestros aviadores una viva actividad ejemplar, causando sobre los atrincheramientos enemigos varios incendios.

El número de los prisioneros capturados asciende ahora a 311 oficiales y 15.000 soldados.

Además nos apoderamos de treinta piezas, casi todas ellas del mismo calibre.

El resto del botín cogido es muy considerable.

En el frente del Trentino repitió el enemigo, durante el día de ayer, sus pequeñas tentativas de asalto, siendo en todas rechazado por nuestro fuego.

En el valle de Druma inició el enemigo sus irrupciones contra nuestras líneas, y fué detenido por nuestro

fuego, apoderándonos de varios prisioneros.

La ofensiva italiana.

Roma 23.—En el centro de batalla del Isonzo han sido destrozadas cuatro líneas enemigas, copándose gran número de prisioneros.

Han tenido los austriacos 50.000 bajas entre muertos, heridos y prisioneros.

La tentativa de reacción ha costado a los austriacos enormes pérdidas.

Entre los soldados alpinos que avanzaron figuraba el ministro Bisolati.

El tercer ejército, al mando del duque de Aosta, se ha cubierto de gloria.

La noticia de la ofensiva ha producido en todas las ciudades entusiastas manifestaciones patrióticas.

Comunicado inglés

Londres 23.—Las operaciones felizmente llevadas a efecto han sido reemprendidas por nuestras tropas al Este y Nordeste de Iprés, consiguiendo plena posesión de una serie de puntos de apoyo, fortificados y organizados, situados a algunos centenares de metros delante de nuestras posiciones de una parte y otra del camino de Iprés a Menin.

Entre la vía férrea de Iprés a Roulers y las landas se han librado varios contraataques, en el curso de los cuales funcionaron activamente nuestra artillería y ametralladoras.

La lucha ha revestido carácter de extrema violencia hacia la carretera de Iprés a Menin, donde los alemanes han hecho inauditos esfuerzos para conservar una posición dominante.

Sobre este punto ha avanzado nuestra línea cerca de 300 metros en la parte baja y más de 1.500 hacia la posición, lo cual nos permite excelentes observatorios.

La cotía cayó en nuestras manos y nuestras tropas se establecieron hacia la parte Oeste del bosque de Invernes.

Más al N. de nuestra línea se han obtenido por nuestras tropas elementos de apoyo, después de vigorosa resistencia.

Varios reductos de defensa no han podido ser ocupados sino después de una lucha que ha durado la mayor parte del día.

El total de prisioneros hechos por nuestras tropas en el decurso de las diferentes operaciones pasan de 250.

A consecuencia del encarnizamiento con que luchó el enemigo, las pérdidas nuestras son en proporción inferior a las de los alemanes.

Combates sostenidos ayer en las cercanías de Lens nos hicieron capturar 94 prisioneros, lo que hacen ascender a 1378 el número de los que quedaron en nuestro poder en esta región desde las primeras horas de la mañana.

En este tiempo nos apoderamos también de 34 ametralladoras y 21 morteros, en las trincheras de Denobly.

Ayer nuestros aviadores continuaron mostrando gran actividad.

En violentos combates sostenidos durante el día, doce aparatos alemanes han sido derribados y otros cinco han tenido que aterrizar con averías.

Doce de los nuestros no regresaron.

Partes franceses

Ha habido lucha de artillería bastante violenta en los sectores de Bray y Cerny.

En Champagne las baterías francesas bombardearon los depósitos enemigos.

En el frente de Verdun los alemanes reaccionaron, particularmente en la orilla izquierda del Mosa, no emprendiendo ninguna tentativa contra las nuevas posiciones francesas.

Una batería francesa logró derribar un globo cautivo enemigo.

En los demás sectores del frente reinó relativa calma.

Aviones alemanes lanzaron bombas sobre la región de Geradner sin causar víctimas ni daños.

Durante el día 22 seis aviones enemigos fueron destruidos y otros cinco seriamente averiados.

Se ha comprobado que el día 20 fueron derribados varios aparatos alemanes por los disparos de nuestras ametralladoras.

Los alemanes se retiran

El Avere 22.—Según informes recibidos por el Gobierno belga, los alemanes han empezado a evacuar la población civil de los pueblos de Roulers, Thiet, Ecclec y Courtrai.

Los habitantes en Menin han sido evacuados en Courtrai y Strond.

De origen inglés

Londres 23.—El general French comunica:

Diez aviones enemigos se acercaron esta mañana a Ramsate.

Los aparatos ingleses y la artillería anti aérea atacaron al enemigo, impidiendo que penetrara tierra adentro. Una pequeña parte separada de la escuadrilla enemiga atravesó Margate.

El resto pasó por la costa de Dover arrojando bombas sobre Dover, Ramsate y Margate.

En este último punto no hubo víctimas.

En Dover y Ramsate resultaron once muertos y trece heridos.

Un hospital y varias casas fueron alcanzados por las bombas.

Dos aparatos enemigos fueron derribados y un piloto capturado, estando levemente herido.

Las restantes murieron.

Barcelona 24, a las 6-15.

Siguen los combates

En el frente franco-inglés

Paris, 23.—Durante la noche la situación en el conjunto del frente ha sido tranquila. Se han sostenido duelos de artillería en Mernenes y en el Mosa.

En Altkirch incendiaron un globo. **Londres.**—Se desarrollan recios combates locales al sur de Lens.

Ganamos un promontorio, rechazamos contraataques y causamos con nuestra artillería serias pérdidas al enemigo.

En estos combates se llegó a la lucha cuerpo a cuerpo.

Continúa la batalla, rechazamos un ataque al norte del ferrocarril de Iprés a Roulers.

Avanzamos por la región noroeste de Lege-Marack.

Los italianos

Roma.—El cuarto día de la batalla en los Alpes Julianos ha señalado grandes progresos para la armas italianas.

Hemos hecho fracasar cuantas reacciones contraofensivas ha iniciado el enemigo.

Ganamos la fuerte posición de Doso-Faiti.

En Oriente

Paris.—En el frente oriental rechazamos el ataque de un destacamento búlgaro.

En el recodo del Czerna destruimos tres baterías.

La campaña aérea

Londres.—Durante esta semana la actividad aérea es incesante.

Ayer derribamos doce aviones alemanes, causamos averías a seis y perdimos dos.

Nuestros aviadores lanzaron cinco toneladas de explosivos sobre la refaguardia enemiga.

Paris.—Las escuadrillas aéreas francesas han bombardeado estaciones y campamentos alemanes.

Han atacado además convoyes en marcha.

En estas acciones ofensivas nuestros aviadores arrojaron mil trescientos kilos de explosivos.

Prisioneros

Londres.—Según los registros oficiales el número de prisioneros hechos por los franceses e ingleses estos últimos días asciende a diez y ocho mil quinientos cincuenta.

Roma.—Hasta ahora la suma de prisioneros capturados en la batalla que continúa es de trescientos cincuenta jefes y oficiales y más de diez y siete mil soldados.

Bombardeo aéreo

Londres.—Dos zepelines maniobraron sobre Iorshire.

Arrojaron doce bombas explosivas y trece incendiarias.

Destruyeron una capilla y causaron otros daños insignificantes.

Resultó herido un paisano.

El Perú contra el Kaiser

El Gobierno peruano ha dirigido al del Kaiser una nota con carácter de ultimatum.

Tiografía Mahonesa, calle Nueva

cuanto aventajada cancionista Blanca de Navarra, artista que este público aprecia y colmó de aplausos hace poco tiempo.

Estamos ya en el último mes del verano, pero la estación del calor no templará aún sus rigores, excesivos este año que es por cierto de prueba.

A las molestias de la elevada temperatura hay que añadir muchos días las que ocasiona una atmósfera húmeda hasta la saturación.

La comisión organizadora de los festejos particulares que han de celebrarse en la calle de Gracia continúa activamente sus preparativos al par que crece la suscripción abierta para atender a los gastos.

Para la iluminación se han iniciado ya las necesarias gestiones.

El ministro de Hacienda ha publicado una Real orden encareciendo a la Administración que en vista de la carestía del papel se economice éste lo más posible en las oficinas.

El papel sellado sólo constará de una hoja, aún cuando se autorice un pliego más por cada sello cuando sea necesaria.

A bordo del vapor «Mahón» procedente de Barcelona han llegado esta mañana cincuenta individuos de tropa que según las órdenes vigentes serán de nuevo licenciados tan pronto se incorporen.

También han venido cuatro corregidos destinados a la Penitenciaría Militar de La Mola.

LA MAHONESA

Restaurant Cal Becu SAN LUIS

Se encontrarán toda clase de comidas a precios económicos.

La cocina a cargo del acreditado cocinero, Francisco Martinez.

Calle San Luis número 30.

Casino Del Consey

Concurso

Teniendo acordado la Junta Directiva de este casino se proceda a las obras de renovación de los cielos-razos del salón-café del local que ocupa, se anuncia para que los socios que deseen emprender por su cuenta los mismos, puedan presentar sus proposiciones por pliego cerrado a esta directiva, antes de las doce del próximo domingo día 26 de los corrientes, en que se reunirá para adjudicarlas, al proponente que sujetándose a las condiciones establecidas ofrezca efectuarlos más económicamente para la sociedad.

Las condiciones de manifiesto en la tablilla de anuncios de esta sociedad. Mahón 21 de Agosto de 1917.—P. A. de la J. D.—El Vice-secretario, Miguel Vidal.

COTIZACIONES

Bolsa de Barcelona

(Telegrama recibido por el BANCO DE MENORCA)

Del 23 Agosto

Interior serie A	75:30
Id. B	75:30
Id. C	74:20
Exterior serie A	85:00
Amortizable 3 p. 1/2 A	94:85
Id. B	94:10
Nortes	69:40
Alicantes	70:10
Andaluces	64:50
Orenses	19:95
Trasatlántica	00:00
Francoes	77:90
Libras	21:50

EL TIEMPO

Observatorio Meteorológico de Mahón
Altitud . . . 45 metros.
Latitud . . . 39°45'
Longitud en tiempo de Greenwich . . 17°10'
de Madrid . . . 31°55'

BOLETIN DEL DIA DE AYER

Barómetro en mm. a 0°	759.5	758.4
Termómetro cent. a la sombra, máxima		29.1
Id. id. id., mínima		22.6
Viento	S.	0. S.
Piuviómetro en veinticuatro horas mm.		0.0